

**Memoria chat CC AIH del 21/12/12**  
**Evaluando los logros de Africités, trabajando para las convergencias de la AMH 2013**

**Orden del día:**

- Evaluación sobre Africités
- Lanzamiento del proceso de la Asamblea Mundial de los Habitantes (FSM Túnez, 26-30 de marzo de 2013).
- Otros

**Participantes:** Cesare Ottolini, Guillermo Rodríguez Curiel, Cristina Almazán, Pedro Franco.

\*\*\*      \*\*\*      \*\*\*

[Guillermo]: de acuerdo con la orden del día.

[Cesare]: Africités: más de 5.000 participantes (autoridades locales, ong, gobiernos). Hemos organizado el taller habitantes y participado en otros (financiación vivienda, presupuesto participativo, foro africano de la participación ciudadana).

Mike Davies ha coordinado muy bien la fase preparatoria y nuestra presencia en Dakar, difundiendo la propuesta en todo el continente utilizando un enfoque unitario y inclusivo. Este ha resultado en una notable calidad de los contenidos y de nuestra participación (diez delegados de distintos países, incluso Yves, Jules Dumas y yo). Jules ha jugado un papel muy importante en coordinar el taller sobre la financiación de vivienda, mientras que Yves ha sido muy destacado en el nivel institucional para la puesta en marcha del presupuesto participativo en todo el continente.

Destacamos las recomendaciones hechas para que sean asumidas por el plan de trabajo 2013-14 de CGLUA. En particular, las propuestas para el reconocimiento de las organizaciones de habitantes y sus responsabilidades, la constitución de un grupo consultor multiactores sobre desalojos para África, el apoyo para el desarrollo de políticas de viviendas sociales y reforma fondiaria ? agraria, fundamentadas sobre los derechos humanos y la sustentabilidad y financiadas por la cancelación de la deuda externa. La distribución de 250 copias de las versiones [FR](#) / [EN](#) de la "[Memoria de los habitantes](#)" sobre la AMH 2011 ha aumentado el impacto de nuestras propuestas políticas.

Todos, incluyendo CGLUA y las organizaciones de habitantes, han reconocido nuestra contribución positiva.

Los partenariados con Misereor y la FPH han favorecido la preparación y participación, pero hay que destacar también como algún delegado ha encontrado, con el respaldo AIH, otros partners solidarios.

Pueden leer ya artículos, informes y recomendaciones en:

[Africities Summit: "Building Africa from its territories: which challenges for local governments?"](#)

[Habitantes en Dakar: Africities y algo más](#)

[Guillermo]: magnífico y esto dibuja muy bien las líneas de acción y los temas para la AMH

[Pedro]: ok, felicitaciones por el buen desenvolvimiento y los resultados... Felicitaciones y saludos también a Mike e Yves...

[Cesare]: Además, hemos tenido encuentros preparatorios AMH con Annie y Koné Massa de No-Vox, Sidiki, Malick Gaye, Pascale Thys y Julien Woessner de la FPH. Ya hemos difundido el informe (EN/FR).

[Guillermo]: lo he leído con atención

[Cesare]: En síntesis: aparentemente todos están de acuerdo. Sin embargo, No-Vox es muy débil y HIC casi no existe en la región. Malick ha participado como ENDA, desconociendo con arrogancia la autoridad de Lorena. Además, Malick y Sidiki, han boicoteado las sesiones en Africités, eligiendo los encuentros anunciados en los barrios populares. Sin embargo, estos encuentros han sido meramente de apoyo a la campaña de ONU-Habitat "I'm city changer", es decir al "Manifiesto para las ciudades" que ha sido contestado duramente por casi toda la sociedad civil durante el FUM de Nápoles. [La sociedad civil: el "Manifiesto para las ciudades" de la ONU-Hábitat no representa nuestras opiniones y estrategias.](#)

Otra confirmación de este enfoque servidor: Malick y Sidiki estaban meramente interesados en tener algún recurso para armar un sitio web AMH u algo parecido.

Tenemos que reflexionar sobre estas actitudes, sobre el papel de uno u otro y la necesidad de evolucionar el compromiso AIH también en Dakar. En este sentido, es interesante observar que distintas organizaciones de habitantes de Dakar que han participado en las sesiones de Africités han solicitado la membresía AIH.

[Guillermo]: De frente a estos positivos resultados ¿Qué nos corresponde hacer a las antenas? Digo la AMH se realizará con las fuerzas que asuman los compromisos. Lamento la situación política de HIC y Novox. Por tanto considero que hay que seguir avanzando sin excluirlos pues si la ONU-Habitat tienen la plata y el poder para la difusión de su plataforma. Que no es la nuestra.

[Pedro]: Debemos entonces redoblar los esfuerzos por una amplia y contestataria AMH frente a las políticas oficiales...

[Cesare]: Sin embargo, tampoco los otros afuera de AIH no han reaccionado al informe sobre los encuentros en Dakar para la AMH redactado por Julien.

[Pedro]: Será algo reducido, me imagino a Senegal...

[Pedro]: Comencemos a trabajar ya cesare...a construirlo con organizaciones y redes, incluyendo HIC y Novox...e internamente nosotros...

[Guillermo]: sugiero trabajar en dos escenarios, optimista y realista. Esto implica procesar temarios, responsables, posible asistencia, carteles, boletines, conferencias, talleres, etc. y sobre todo conseguir la plata para asegurar una asistencia representativa de los movimientos populares más importantes del mundo

[Pedro]: ok Memo...

[Cesare]: Tomen en cuenta que, según los "acuerdos" el llamado para la AMH tendría que ser difundido hacia la mitad de enero, es decir, muy tarde. Por lo tanto, tendríamos que fortalecer nuestro papel más protagónico, sin romper. No hay que organizar demasiados eventos, pero involucrar a los compas del CC y las Antenas en la preparación.

Por lo tanto:

1. ya hemos inscrito la AMH oficialmente;
2. Paul Maquet está trabajando la propuesta de encuentro "Salir del mercado para alojar mil millones de personas";
3. Cristina R. ha inscrito el taller sobre las víctimas de los mercados inmobiliarios;
4. estamos dialogando con Via Campesina para un posible evento junto sobre acaparamiento de tierras/desalojos

Además, estamos intentando organizar un encuentro preparatorio con las organizaciones de habitantes en Túnez a mitad de febrero 2013, aprovechando el próximo encuentro del CI FSM.

¿Tienen otras sugerencias?

[Pedro]: 1- Trabajar en el escenario interno AIH-Antenas- Comités Promotores para ir configurando nuestro aporte...dando los pasos en procura de conseguir los recursos para una digna representación (recordemos el desastre económico de Senegal...).

2- Segundo escenario, Cesare trabajando con las redes y otras organizaciones fuera de nosotros creando las condiciones para el acuerdo final

Otra cosa es la movilización en cada región de las antenas...yo estaré en Haití del 11 al 18 de enero..

[Guillermo]: la película completa es, primer turno las actividades del foro social mundial y el segundo la AMH. Ambos están implicados y por tanto obliga a tejer una propuesta fina que permita incorporar a otros actores. Por otro lado considero que el cc de la AIH no funciona O no funciona como debería?. Así que sugiero solo asumir el compromiso con lo posible y lo hay y somos en AIH. Sin muchas pretensiones

[Pedro]: Me imagino que Memo se refiere al orden político? ¿Qué quieres decir Memo?

[Guillermo]: así es en lo político-organizativo. Reconozco el éxito de lo administrativo y las relaciones internacionales. Para decirlo más simple, los integrantes del cc no se compromete en las actividades sustantivas. Valdría saber con quienes se cuenta realmente y a partir de ahí iniciar el proceso intenso rumbo a la AMH.

[Ya se incorpora Cristina Almazán a la conversa]

[Cesare]: Sobre este punto, ya estamos evolucionando. El Comité interno sobre partenariado y administración funciona muy bien. Tendremos que fortalecer el Comité para la AMH. Sin embargo, en Túnez el CC tendrá que discutir y aprobar una propuesta de evolución del CC,

reformulando también las responsabilidades y los integrantes, de acuerdo con la realidad y las Líneas Estratégicas 2011-16, y tomando en cuenta que en el 2013 vamos a celebrar nuestros 10 años. Por ejemplo en África, la AIH está en pleno desarrollo, gracias al compromiso de Mike y Jules Dumas.

[Guillermo]: me parece perfecto que los cc de África asumen el compromiso de hacer crecer la AIH y asimismo destacar que de nuestros compañeros Mike y Jules dependerá el éxito de la AMH.

[Pedro]: Propongo un aterrizaje sobre este aspecto Cesare, pues estamos a 15 minutos de cumplirse el tiempo previsto.

[Cesare]: hay un buen grupo y mucho más que quieren participar. Sin embargo, con mucho cuidado ya que el legado del colonialismo/servilismo implementado por distintas ONG es una droga potente y peligrosa.

[Guillermo]: luego entonces, ¿Qué hacemos para asegurar el éxito de la AMH?

[Cesare]:

Propuesta:

La AIH confirma su compromiso unitario en la construcción de la AMH como etapa hacia la Vía Urbana y Comunitaria. Para aportar concretamente decide fortalecer el trabajo en los distintos niveles (territoriales, globales, políticos y de partenariado), para implementar el proceso empezado por la AMH de Dakar y seguido durante este 2012, en particular en la Cumbre de los Pueblos, el FSU de Nápoles y las Jornadas Mundiales Cero Desalojos.

Por lo tanto todos están invitados a descargar y difundir:

- las versiones [FR](#) / [EN](#) y ES de la "[Memoria de los habitantes](#)" sobre la AMH 2011
- y los logros y contenidos de este [2012: ¡Luchando y construyendo en solidaridad la Vía Urbana y Comunitaria para habitar bien en nuestro planeta!](#)

Concretamente, decidimos seguir dialogando con todas las redes, pero actuando ya en los distintos niveles: constitución de Comités AMH promotores unitarios a nivel territorial con la tarea de difundir la información y construir las condiciones políticas y materiales para la participación de las organizaciones de habitantes

1. difusión de la información a nivel global por una NL AIH dentro 10 días
2. fortalecimiento del grupo de trabajo AIH para la AMH, encargado de los aspectos políticos, de contenido y logístico
3. apoyo de la coordinación global AIH a las propuestas de partenariado de las Antenas a nivel territorial y global para favorecer la preparación y participación a la AMH

Organizar, con ocasión de la AMH en Túnez:

1. el CC AIH (orden del día de definir)
2. distintos encuentros políticos (Vía Campesina, de completar)

Sobre los eventos de organizar, ¿qué sugieren?

[Guillermo]: de acuerdo con las tareas.

[Pedro]: También estoy de acuerdo con las propuestas que haces. Te propongo solicitar a los otros miembros de CC su opinión y si tienen otras que incluir...

[Guillermo]: de acuerdo con Pedro, son muchas tareas para tres comandantes

[Cesare]: En realidad los que están activos son mucho más:

Paul para el encuentro "Salir del mercado para alojar mil millones de personas"

Cristina R. para el taller sobre las víctimas de los mercados inmobiliarios

Mike para la movilización de África

Pero sí, vamos a solicitar los del CC y todos los miembros AIH para un compromiso estratégico hacia la AMH.

[Guillermo]: entiendo Cesare que la película completa tú la tienes, por tanto desglosa que tareas nos corresponden asumir

[Cesare]: en cuanto al borrador de Llamado para la AMH redactado por Memo lo vamos a utilizar para el artículo de la NL. Sin olvidar que tenemos otras propuestas para difundir la info: utilizar masivamente Facebook y crear un blog.

[Guillermo]: sin embargo este documento requiere ser revisado y le falta incorporar algunos datos

[Cesare]: si, los vamos revisar. Entretanto, como las otras redes estaban frías con la propuesta de un concurso para el logo AMH, ya Nicola ha dibujado el nuevo, actualizando lo de 2011, y lo vamos mandar muy pronto.

[Guillermo]: lo esperamos con agrado

[Cesare]: Las recomendaciones más importantes: unitarios, informando, construyendo las condiciones políticas y materiales para participar, para que la AMH sea un éxito.

Tomen en cuenta que los que mandan de verdad en HIC están remando en contra, afirmando (hay testigos) que la AMH sera un fracaso, y con este fracaso va fracasar también la AIH. En lugar de comprometerse con la AMH, el HLRN (Schecla) está organizando el Land Forum en esta misma fecha. Por lo tanto tendríamos que apoyar la línea abierta y unitaria de Lorena y sus compas en lo distintos países

[Pedro]: Vamos adelante Cesare, esta es la linea correcta... PEDRO

[Cesare]: hay otros comentarios u sugerencias ?

[Guillermo]: de acuerdo con las tareas que nos corresponden a la antena mex-ca y buscaremos fortalecer la relación con Lorena.

[Cesare]: muy bien, voy mandar pronto la memoria del Skype  
¿Cuándo podríamos citar?

[Pedro]: Yo estaré todo este fin de año al pie de la PC de mi casa a la oficina...estaré muy a menudo encendido...espero la pasen bien.

[Guillermo]: Cesare y Pedro felices fiestas, bailen y beban hasta que llegue el 2013 lleno de amor, paz, salud y alegría para combatir al monstruo neoliberal. Saludos y besos para sus gentiles familias

[Cesare]: de acuerdo, yo también estaré bastante conectado, el problema son los demás. ¿Estaría bien el próximo CC AIH después los Reyes?

[Guillermo]: de acuerdo después de reyes

[Pedro]: Gracias Memo para ti también, Cristina, la familia y las y los compas de Ucis...Hasta la Victoria Siempre....

[Guillermo]: salud para todos y buenas noches

[Pedro]: De acuerdo Cesare, tomando en cuenta que voy a Haití a partir del día 11. By...

[Cesare]: lunes 7 u martes 8 de enero 2013, ¿misma hora?

[Guillermo]: de acuerdo con el lunes 7, misma hora. Saludos solidarios.

[Cesare]: Bien, un gran abrazo, y que el 2013 sea repleto de victorias y bailes! Ciao en solidaridad a [tod@s](mailto:tod@s)!

\*\*\*      \*\*\*      \*\*\*